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加快国家中心城市建设，为中原更加出彩作出更大贡献

·会客厅

建议建立重大慢性病防治体系

“政府工作报告站位高
远、愿景宏伟，令人鼓舞，催人
奋进，通篇彰显了‘实干’的成
效，体现了‘实干’的担当，提
振了‘实干’的精神。”市人大
代表、二七区委书记陈红民
说，“政府工作报告站位国家
中心城市建设的高度，提出我
们要有强烈的使命意识、机遇
意识、忧患意识、担当意识，明
确了‘一中枢一门户三中心’建
设以及 10个方面的重点任
务，为郑州发展列出了任务
单、确定了施工图，既接天线

又接地气。”
就二七区而言，下一步

将贯彻落实政府工作报告的
精神，狠抓落实。紧盯梳理出
的175个重大项目，进一步深
化项目运作机制。围绕让生
活更美好、让市民更舒心、让
城市更美丽，以“路长制”为载
体，提升城市精细化管理品
质，坚持短期整治与长期立制
相结合，实施四大行动。同
时，全力强化“干”的氛围、改
进“干”的作风、健全“干”的机
制、鲜明“干”的导向。

提升城市精细化管理品质
——访市人大代表陈红民

“去年，我市实现三大突
破，标志着郑州高质量发展进
入新起点，成绩令人振奋。”市
人大代表、管城回族区委书记
虎强表示，今年，我市重点提
出了提升城市文化软实力、高
标准建设文化片区的恢宏目
标和科学举措，目标催人奋
进，内心深受鼓舞。

虎强表示，管城回族区
将坚持“四重点一稳定一保
证”工作总格局，坚定不移地
走好符合管城实际、体现管城
特色的高质量发展之路。

要深入践行“一四四”发
展体系，即实现以商都历史
文化区建设为统揽的全域城
镇化“一个总体目标”，夯实商
都文化核心区、高端商贸创新
区、新型城镇化示范区、民族
团结模范区的“四个发展定
位”，执行好文化立区、产业兴
区、基础强区、生态靓区的“四
个战略路径”。同时，坚持项
目带动、项目化推进，将“一四
四”发展体系落到实处，为高
质量推进国家中心城市建设
作出新的更大贡献。

实现商都历史文化区建设
——访市人大代表虎强

“政府工作报告用大量
数据来总结成绩、安排工作，
处处体现了务实的理念，让
我们真切感受到了‘郑州力
量’”。市人大代表、上街区
委书记宋洁表示。

宋洁介绍，2018年，上街
区实现了4个新突破，即经济
发展实现新突破；招商引资实
现新突破，新签约项目41个，
总金额278亿元，特别是成功
引进总投资90亿元的奥克斯
项目，是建区以来投资规模最
大的制造业项目；转型发展实

现新突破，中铝郑州企业转型
步伐加快，实现销售收入
68.51亿元，利润总额 4.1亿
元，创10年来最高盈利；科技
创新实现新突破，全年财政科
技 支 出 3622 万 元 ，增 长
83.7%，创历年之最。

宋洁表示，下一步，上街
区将按照政府工作报告确定
的新目标、新部署，加快建设
“和谐美丽、智慧低碳、创新
求实、开放包容”的现代化城
区，助推国家中心城市高质
量建设。

加快上街建设现代化城区
——访市人大代表宋洁

“近年来，郑州经济社会
发展日新月异，城市人口迅速
增加，对全市医疗、养老工作
提出了更高要求。”民革界别
委员、河南省洛阳正骨医院郑
州院区颈肩腰腿痛一科主任

赵明宇说，“希望郑州能早谋
划，早启动，全方位加强疾病预
防体系建设，特别是重大慢性疾
病防治体系，从源头上降低发
病率，加快健康郑州建设。”

赵明宇说，就拿青少年脊
柱侧弯来说，发病率高达
5.4%，如果不积极治疗，随着
年龄的增长，将给患者生活工
作带来严重的不良影响。

赵明宇建议，卫健、教育
部门应该重视起来，加强青少
年慢性疾病的普查、诊疗和健
康管理，定期筛查，建立长效
随访机制。“建立健全疾病预
防体系，对于高风险人群采取
早期防治措施，提高‘治未病’
水平，不仅可以为群众防病治
病减负，对于提高城市健康医
疗水平和综合竞争力，都有着
积极意义。”赵明宇说。

建立重大慢性疾病防治体系
——访市政协委员赵明宇

围绕建设国家中心城市
对人才的需求，我市推出“智
汇郑州”30条，实施“智汇郑
州”七项人才计划，通过“广
揽”“重奖”“普惠”“留心”等措
施，着力构建多领域、全链条
的人才发展体系，取得了较好
的成效。“但总体来说，目前郑
州还不是人才强市。人才队
伍大而不强，高端人才严重缺

乏。”教育界别委员、黄河科技
学院副院长杨保成说。

面对这种状况，杨保成建
议，郑州应大力实施人才优先
发展战略，进一步做好1125聚
才计划，完善引才留才机制，
构筑人才聚集平台；鼓励高
校、科研院所、社会组织、企业
等有序参与人才培育，培养更
多“大国工匠”；要尊重人才，
完善人才评价激励机制，建立
有利于激发人才活力的收入
分配制度，建立灵活多样的创
新型人才流动与聘用模式。

杨保成认为，郑州应围绕
优势特色产业，重点吸引一批
国内外科技领军人才、海外留
学人才等，进驻产业集聚区、
高新技术开发区、创新创业综
合体、大学科技园等，并在经
费和政策上给予大力支持，使
这些高层次人才能够“引得
来，用得上，留得住”，为国家
中心城市建设提供坚实的人
才支撑和智力保障。

大力实施人才优先发展战略
——访市政协委员杨保成
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